

Dos féminas y hombre apresados por la PDI en Angol quedan en prisión preventiva

3 detenidos por secuestro y lesiones graves a mujer

10 Fueron imputados en Tribunal por Fiscalía; víctima fue hospitalizada.



Ardua labor para frenar pelotazos, encomiendas e ingeniosos envíos.

Van 150 decomisos de droga en cárcel de Angol

- 2 ANGOL
 Con alegría se
 subieron a la
 "Jaraneta"
 - 9 4 comuneros condenados por graves delitos



Recordaron 117 años de creación de Escuela Normal





En Las Rocas 2 exigen solución concreta a las autoridades

Vecinos alertas por hundimiento de terreno

en plaza de condominio

Situación activó protocolos de emergencia y se dio cuenta del hecho a Senapred.

vecinos del Condominio Parque Las Rocas 2 es evidente, luego que la noche del sábado el terreno de la plaza ubicada frente a las casas de personas con discapacidad cediera, produciéndose un hundimiento de tierra en el lugar. Aquello provocó que se activaran los protocolos de emergencia y se informara también a Senapred.

Los vecinos están pidiendo que tanto el Serviu, mandante de la obra, como la empresa Dadelco, que ejecutó los trabajos, hagan pronto una evaluación para determinar qué es lo que pasó y si es seguro seguir habitando el sector.

SUPERFICIE

El sector afectado está en el cuadrante que comprende las calles Palena e Industria y el pasaje Piedra Caliza. El

NGOL.- La intranquilidad de los terreno dañado por este hundimiento abarca una superficie de al menos 100 metros cuadrados, con una profundidad en el centro de cerca de 1,60 metros.

> Hasta ahora se desconoce las causas que provocaron que la tierra cediera en la plaza, lugar donde hay juegos para niños y máquinas de ejercicio. Sin embargo, algunos de los vecinos que conversaron con Malleco7, creen que no se hizo un estudio adecuado de la mecánica del terreno antes de construir el condominio, razón por la cual temen que esta situación pueda afectar, también, a las casas cercanas.

> Algunos en una postura más extrema, indicaron que no se debió haber ejecutado el proyecto en el lugar, por lo que exigen una respuesta pronta de las autoridades. Desde el Comité de Administración Parque Las Rocas



El daño que presenta el terreno preocupa los vecinos del Condominio Las Rocas 2.

manifestaron su molestia y se indicó que esperan una respuesta pronta al problema para dar tranquilidad a los

EVALUACIONES

vecinos.

De hecho, ayer lunes llegó un equipo del Servicio de Vivienda y Urbanismo, Serviu, y personal de la empresa Dadelco, a hacer una evaluación y las mediciones pertinentes que permitan establecer qué es lo que sucedió.

En la mañana del domingo lo había hecho personal del Serviu Angol, donde se indicó fuera de micrófono a Malleco7 que el problema estaría acotado, en primera instancia, sólo al sector del área verde. Incluso, se informó que los antecedentes se entregaron a Municipalidad.

MUNICIPIO

En ese contexto la entidad edilicia envió en la noche a un equipo de Emergencia que evaluó la situación. Ese mismo equipo volvió al mediodía he hizo una nueva medición, verificando que el hundimiento aumentó de tamaño.

Municipalidad emitió comunicado indicando que se activó de inmediato un protocolo de emergencia y que se delimitó el área comprometida para resguardar la seguridad de los vecinos y vecinas. Asimismo, señaló que informó de inmediato al Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres, Senapred, "solicitando, también, informes técnicos al Servicio Nacional de Geología y Minería, Sernageomin, y el Serviu".

OTROS PROBLEMAS

Este problema se suma a otros que han sufrido los vecinos en Las Rocas 2, luego que recibieran las llaves de sus viviendas a mediados de enero pasado, como la falla de las bombas impulsoras de agua potable a los departamentos, filtraciones de lluvias y anegamientos en torres y casas y el aumento de las tarifas de electricidad.

Realizada el fin de semana en Angol

Primera reunión del Comando por Jeannette Jara

Con gran participación se realizó el Redes Sociales y Medios sábado 12 de julio la primera reunión ampliada con miras a constituir el comando angolino por la candidatura presidencial de Jeannette Jara, en las dependencias de la sede del Partido

Estuvieron representantes, militantes y simpatizantes de los partidos políticos de la centroizquierda local, más personas independientes. En un ambiente distendido comenzó con la conversación que se tradujo en definir algunos lineamientos fundamentales para el colectivo, algunos de orden ético y otros de tipo más políticos y técnicos.

TRANSVERSALMENTE

Se acordó transversalmente no permitir ni entregar responsabilidades en el Comando a personas vinculadas a violencia intrafamiliar, deudas de pensión de alimentos o delitos de connotación

Luego se estructuró el Organigrama del Comando, quedando con comisiones de Coordinación, de Finanzas, Electoral, Territorio, de Género y Contenidos y la de elecciones de fin de año.

Comunicación, cuyos trabajos y avances serán publicados a través de las Vocerías con paridad de género.

La profesora Marla Rivas, del Partido Comunista, convocante de este primer encuentro, destacó la presencia y participación de conocidos dirigentes de la coalición, como Guillermo Litschi (PR), Juan Hernández (PPD), Carmen Laporte (PS), Patricia Paillao (FA) y Cristian Barrientos del PC.

SE SUMARON

Participaron también Leopoldo Rosales, Patricio Garrido, la concejal Carolina Valenzuela (Collipulli), los militantes DC Gonzalo Muñoz y Eduardo Cartes, además, de vecinos y vecinas representativos de distintos ámbitos del quehacer comunal y provincial.

Todos los asistentes se comprometieron a trabajar con compromiso y entusiasmo para llevar a la candidata Jeannette Jara a La Moneda y apoyar a los candidatos y candidatas de la Coalición que postulan a Diputados y Senadores en las próximas



Realizada el viernes en el Teatro Municipal

Entregan Aporte Municipal a Enseñanza Superior

La tarde viernes, en Teatro Municipal Quelentaro Angol, se realizó la ceremonia de entrega oficial del Aporte Municipal a la Enseñanza Superior 2025,

La actividad fue encabezada por el alcalde Enrique Neira, quien fue acompañado por los concejales Nemer Silva, Luis Chamorro, Mauricio Jiménez y Diego Beltrán, además de la consejera regional Mónica Rodríguez.

BENEFICIADOS

Este importante beneficio fue otorgado a 603 estudiantes angolinos que cursan estudios en universidades, institutos profesionales y centros de

formación técnica. La inversión alcanzó a los 58 millones 510 mil pesos, gracias al compromiso y gestión de la Municipalidad de Angol y el cuerpo de concejales.

Treinta recibieron aporte por excelencia académica de \$130 mil; a 35 jóvenes que postularon por primera vez se les otorgó \$100 mil a cada uno; y 540 estudiantes que vienen con el beneficio de años recibieron \$95 mil.

Dice que valores se triplicaron y más en algunos casos respecto al mes anterior

Vecinos Las Rocas 2 acusan cobros excesivos en boletas de electricidad

Piden a Frontel que verifique estado de los medidores. Acusan que problema es similar al que tuvieron los residentes de Las Rocas 1 el año pasado.

Condominio Parque Las Rocas 2 de Angol no han estado ajenos a los problemas desde que les entregaron sus departamento y casas a mediados de enero pasado, debido a que ahora comenzaron a recibir cobros excesivos en sus boletas de consumo eléctrico, los cuales en muchos casos duplican y más los valores respecto a los que habían tenido hasta hace un mes.

Lo anterior se suma, como lo señalaron a Malleco7, a la falla de la bomba de agua que los dejó varios días sin el vital elemento a fines de abril e inicios de mayo pasado, y a las filtraciones e inundaciones sufridas en varios inmuebles producto de las fuertes precipitaciones a mediados de junio. En ese contexto, se conoció que el jueves de esta semana se haría la entrega, en una ceremonia, de sus escrituras de propiedad a los residentes del condominio.

Los vecinos desconocen las razones del aumento y esperan que Frontel pueda hacer una revisión de los medidores para determinar si existe o no algún problema técnico que esté dando origen al excesivo cobro. Recordaron que el año pasado los

Los vecinos del residentes de la primera etapa (Las Rocas 1) también denunciaron una situación similar e, incluso, protestaron para exigir respuestas.

SUSTANCIAL

Desde el Comité de Administración Parque Las Rocas, dijeron que los cobros de junio, que tiene fecha de vencimiento ahora en julio, tuvieron un incremento importante, debido a que hay vecinos que deben pagar el doble, el triple o incluso más de luz. "De hecho hay algunos

residentes que tienen boletas por 200 mil y hasta más de 300 mil pesos", señalaron.

Indicó que tomaron contacto con la empresa Frontel ellos solamente nos

pidieron que les oficiáramos planteando el tema, para que nos pudieran hacer una capacitación para controlar el consumo de electricidad; esa fue la solución".



constructora Dadelco,

PORCENTAJES

explicaron.

preocupados por el aumento del consumo eléctrico. Indicaron que lo EJEMPLOS ideal también sería que se solicitara informe a la que ejecutó el

proyecto.

Explicaron que el aumento en los valores

de las boletas afecta, según las

estimaciones, "entre un 60 y un 70%" de

los más de 270 familias que viven en los

Rocas 1, Frontel hizo las revisiones a los

medidores, lo cual nos parece que sería

adecuado, considerando que también tenemos muchos vecinos que han tenido

problemas con la lectura de sus

medidores, generando cobros erróneos",

"Cuando ocurrió lo mismo en Las

departamentos (200) y las casas (73).

Los vecinos del Condominio Las Rocas 2 están

Malleco 7 tuvo acceso a algunas boletas que dan cuenta del aumento. Fabiola Orellana en junio (correspondiente al periodo entre 17 de abril y el 15 de mayo) pagó \$53.300, mientras que en julio (entre el 16 de mayo y 17 de junio) subió \$110.600.

La boleta de Patricio Erices de junio fue de \$11.300, mientras que la de julio de \$71.800, lo que implica un aumento de un 700%. Los periodos de medición son los mismos que los de la vecina anterior.

FRONTEL

Malleco7 consultó al encargado del Servicio al Cliente de Frontel, Rodrigo Muñoz, quien dijo que él no había recibido hasta el viernes ninguna solicitud de Las Rocas 2, pero indicó que se debe hacer una revisión caso a caso para determinar qué ocurre. Indicó dentro de esta semana podría entregar alguna información más concreta respecto del tema.

En el Frontis de la Delegación de Malleco

Conscriptos hicieron Juramento a la Bandera en Angol

Con la presencia del comandante de la División de Telecomunicaciones del Ejército, general Pablo León Gould, el jueves en la mañana se llevó a cabo la ceremonia de Juramento a la Bandera 2025, en la cual participaron 38 soldados conscriptos y tres suboficiales, como son los cabo Denisse Monsalve, Tomás Pereira y Anaís Salinas.

La actividad se realizó en la calle Lautaro, frente a la Delegación Presidencial Provincial de Malleco, donde el general León estuvo acompañado del comandante del Regimiento Húsares de Angol, coronel Francisco Jofré Bustamante, así como también de otras autoridades civiles y militares.



SIGNIFICANCIA

La ceremonia del Juramento a la Bandera es un acto solemne en el que los jóvenes expresan lealtad y compromiso con la patria y sus símbolos, especialmente la bandera nacional, y en el cual participan todas las guarniciones militares de Chile, los nuevos cadetes, dragoneantes y conscriptos, así como los noveles oficiales y suboficiales.

La tradición del Juramento a la Bandera se remonta a 1818, cuando el 12 de febrero Bernardo O'Higgins, desde Talca, proclamó la Independencia de Chile. No obstante, hubo un hecho particular que marcó a esta tradición, como es el Combate de La Concepción, ocurrido el 9 y 10 de julio de 1882, el que

deió a 77 soldados nacionales fallecidos. Es con motivo de recordarlos y rendirles homenaje que todos los días 9 del séptimo mes del año se realiza esta ceremonia en su nombre.

Luego de la ceremonia de Juramento las unidades, al mando del mayor Francisco Cuadra Silva, secundado por el portaestandarte, subteniente Álvaro Muñoz, efectuaron un impecable desfile.



Néstor Duguet Pinilla ABOGADO

- CONTRATOS - ESCRITURAS - HERENCIAS DERECHO DE LOS TRABAJADORES

Atención de lunes a viernes, de 18:00 hrs. a 21:00 hrs.

Agendas:

+569 88295323 □ abogadoduguet@gmail.com Pedro Aguirre Cerda N° 514, 2do piso, oficina 202, Angol



¡La mayor variedad de exámenes de Laboratorio con los más altos estándares de calidad!

en laboratorio y domicilio por parte de l Dra. Alejandra de la Fuente

Horario de atención al público y médicos veterinarios: Lunes a Viernes: 09:30 a 13:30 - 15:30 a 19:00 hrs Sábados: 09:30 a 13:00 hrs

744 3365669 🕓+569 82826147



Los políticos ante dos tipos de delincuencia

Una de las situaciones que contribuye al distanciamiento de la actividad política partidista de la ciudadanía, es el doble estándar que muestran las personas que la desarrollan, característica que es evidente, más o menos, en actores de todas las corrientes.

Un buen ejemplo es la tematización pública de la delincuencia que realizan permanentemente los actores políticos, desde la cometida por sujetos en forma individual hasta la perpetrada por el crimen organizado; la instalación de este problema en el espacio público, que no siempre se realiza de manera constructiva, permite a los personeros del

poder conectar con la comunidad, para la cual el fenómeno delictual es muy sensible al haberse agudizado en Chile en los últimos 20 años.

Sin embargo, esta tematización, como es evidente en la región de La Araucanía, es notoriamente más baja cuando se trata de delitos de cuello y corbata o de corrupción cometida por políticos o funcionarios públicos, lo que hace pensar que para los actores de la política estos hechos no son un problema que debiera ser priorizado en el espacio público, lo que creemos es un error, no sólo porque se mal utilizan o se cometen delitos para apropiarse de recursos públicos, sino también porque estos hechos contribuyen a deslegitimar las instituciones del Estado y a la democracia misma.

En este tema queda en evidencia una máxima de las

comunicaciones en las sociedades modernas, como es que un problema o fenómeno existe para el debate cuando está en el espacio público. Así podemos decir que esto, para enfrentar la delincuencia, ha contribuido a generar mejores leyes, penas más drásticas y también a dotar de más y mejores recursos a las policías; en contra parte, cuesta más lograr modificaciones que permitan sancionar de manera oportuna y severa los delitos de corrupción, lo que puede deberse a que este problema no es tematizado adecuadamente, por los actores políticos, en los grandes medios de comunicación.

Este doble estándar de los actores políticos se da en muchas áreas, ya que levantan la voz para cuestionar o criticar determinados hechos, pero callan frente a otros de la misma naturaleza.

Desde Angol: Nuestra querida Escuela Normal De Angol

Cuando pasa el tiempo, el recuerdo de la Escuela Normal de Angol nos produce nostalgia e impotencia. Nostalgia porque en ella se formaron cientos de maestras que dieron prestigio a nuestra ciudad en Chile y en el extranjero, con una gran formación y tradición educacional. Las Escuelas Normales fueron fundadas por Decreto Ley 3421 del gobierno de Pedro Montt en 1908, para entrar a funcionar el 11 de julio de 1911, día que la Escuela Normal de nuestra ciudad tiene como fundacional.

Impotencia porque las Escuelas Normales de Chile fueron eliminadas por el gobierno militar en 1974, desapareciendo para siempre de la educación chilena y con ello la tradición que hizo de estos establecimientos formadores de maestras y maestros, un orgullo nacional en Latinoamérica. Esta vez la celebración del aniversario el 11 de julio fue en el salón de actos del Campus Angol de la Ufro, representando la señora Mónica Ortiz a dicha institución. La ceremonia, contó con la organización y asistencia de la Agrupación de Normalistas de Angol que preside la profesora Misaela Figueroa, la asistencia de la consejera regional Mónica

Rodríguez, de la presidenta del Colegio de Profesores de Angol, Sonia Ramírez Pezo, del Premio Municipal de Historia Luis Obreque y las ex alumnas normalistas.

En este recuerdo de nuestra Escuela Normal, de la que fui profesor de Artes Plásticas, emergen docentes, que fueron profesores de numerosas generaciones de Normalistas, con quienes compartí en mis años de

docencia en esa magnífica alma mater. Recuerdo al director José Luis Riquelme, un educador sabio y participativo. Colaborador de ideas de difusión cultural que le presentábamos como profesores. Compartí con docentes de gran cultura como Fernando Ureta Castro de Biología y Química, gran lector y gran ajedrecista. José Ramón Figueroa Caballero, profesor de Castellano, también de sólida formación profesional, como lo fueron los profesores de Historia y Geografía Bernardo

Agricultura Rigoberto Alvial, que con gran dedicación por decreto hace poco más de 50 años, cuyo daño ha iniciaba en el cultivo de la tierra a las jóvenes alumnas que sido irreparable para la educación chilena.

debían trabajar en las escuelas rurales. Su hijo del mismo nombre, Rigoberto, estaba entre los asistentes de este acto. En Industrias Caseras, a cargo del profesor Felindo Lazo, las alumnas llegaron a fabricar guitarras y utensilios caseros para su desempeño en el medio rural. La variedad de

asignaturas hizo que las Normalistas tuvieran

una preparación muy acabada para combatir el analfabetismo rural y urbano que Chile tenía, y que fue combatido por el gobierno del presidente Pedro Aguirre Cerda a través de la ley de Instrucción Primaria Obligatoria, que nuestras Normalistas pusieron en práctica en los sectores más desposeídos y necesitados del país. Esa huella imborrable es testigo de la importancia que tuvieron las Escuelas Normales de Chile y en particular nuestra querida



Opinión

Bendita Meritocracia

Meritocracia: "Sistema de gobierno en que los puestos de responsabilidad se adjudican en función de los méritos

En Chile este fenómeno es muy raro de observar; en este país, de pitutos y líderes con apellidos preferentemente europeos o con muchas "rr", la meritocracia es un valor que es socialmente deseado (por lo menos en los discursos de los profesores de escuelas públicas), pero escasamente vivido en nuestra estructura social altamente segmentada.

Aquí vivimos en barrios separados, en

colegios de pago v/s escuela, en niveles diferencias, en fin, un

mundo en el cual el arribismo y el deseo de mensuales. "Ellos pedían esfuerzo, ellos pedían poder o de "pedigrí". Si a la realidad anterior le agregamos la fantasía de pertenecer a una "clase media aspiracional", es decir, que no tiene los recursos para ser parte de la élite del 1% que maneja el país, pero que no se

reconoce como de la clase de los trabajadores, tenemos la mesa servida para la discriminación por origen social, por barrio, por colegio o por apellido.

Consideramos normal que quienes nos gobiernan estén emparentados con el 1% que no conoce de las luchas

> y los esfuerzos diarios del 99% del país, literalmente "el otro Chile". En el Chile real existen 80% de familias endeudadas, familias con precariedad en vivienda, salud, educación, alimentación, que lucha cada día por llegar a fin de mes, que para mantener su existencia hacen "la bicicleta", aceptando préstamos para pagar deuda, etc. Otros un poco

más acomodados pero que viajan al aprovechando ofertas del "retail" en cómodas cuotas

diferenciación nos impulsa a hacer valer símbolos de dedicación, y para qué, para terminar, bailando y pateando piedras" nos decía el grupo "Los Prisioneros".

Sin embargo, en este país de la extrema desigualdad está surgiendo un fenómeno que rompe con la regla y se levanta desde allí donde vivimos la mayoría de nosotros y que nos esforzamos mucho y trabajando y estudiando fuimos primera generación de nuestra familia con un título universitario.

Este fenómeno se llama Jeannette Jara, un apellido como el de nosotros, una vida similar como la nuestra y que con esfuerzo logra 2 títulos universitarios, dirigente universitaria y luego sindical, que es convocada a ocupar puestos relevantes en los gobiernos de Bachelet primero y luego con Boric llega al puesto de ministra del Trabajo. Esta mujer de 51 años está rompiendo una barrera histórica, una regla no escrita pero bien sabida, que dice que sólo los del Chile de la Élite son quienes pueden gobernar al otro Chile que, aunque es mayoría, nunca han tenido un representante auténtico de sus filas dirigiendo el gobierno.

Hoy pareciera que puedo volver a soñar con que quien gobierna conozca mi realidad sin tener que explicársela porque viene de otro mundo, puedo decir a los niños que si se esfuerzan y estudian pueden llegar a poner sus capacidades al servicio del desarrollo de este país en un puesto dirigencial, puedo soñar con cambios en la política coherentes con nuevos tiempos en donde lo que importe no son tus apellidos o el colegio del que vengas o la cifra que sostiene la cta. bancaria de tu familia, sino que importan tus saberes y tu propio valor.

Pablo Mora Luna, trabajador social, jerárquicos que asignan docente universitario y emprendedor local.

DIRECTOR RESPONSABLE Marcelo Cartes Jiménez

AGENTE COMERCIAL: malleco7comercial@gmail.com Fono: 962360118

PERIODISTA: Jorge Escalona Meza **COLABORADORES: Miguel Angel Roa y Arturo Zúñiga Campos** DIAGRAMACION: Alex Hidalgo López

Contacto Prensa: malleco7@gmail.com

Maipú 299 - A, a pasos de la Av. O'Higgins Teléfonos: 452714543 / 84601821 **IMPRESION: MALLECO7**

Accidentes en ruta 150-P, falta de alcantarillado y robos

Los tres problemas que preocupan a los residentes de Las Acequias

Nueva directiva de la Junta de Vecinos señala que buscan visibilizar las situaciones que afectan al sector y que las autoridades los escuchen.

NGOL.- La mala condición de la ruta R-150-P, la falta de una red de alcantarillado y los robos que sufren los residentes, son los tres temas preocupan a la nueva directiva de la Junta de Vecinos N° 31 Las Acequias de Angol, quienes asumieron en sus cargos hace un mes. Así lo explicó a Malleco7 el presidente, Jorge Villanueva, quien anunció una serie de gestiones ante las autoridades para avanzar en la solución a estos problemas.

Villanueva es acompañado en la directiva por el secretario, Damián Aguilera; la tesorera, Flor Ruiz; la primera delegada, Margarita Azócar, y la segunda

El dirigente dijo que la ruta R-150-P (o

llamada también Las Acequias), que inicia

en esquina de Colima con Lientur y que va

en dirección al Parque Nacional

Nahuelbuta, en tan sólo 18 días registró tres accidentes vehiculares, "lo que refleja

la peligrosidad del camino". Recordó que,

en años anteriores, incluso, hubo personas

vida de nuestros vecinos", debido a que

existe el temor que en cualquier momento

uno de los vehículos accidentados termine

impactando una de las viviendas a orilla

Km 2 ruta 180 Angol - Renaico

Contactenos:

soc.loslitres@gmail.com

contacto@maderasloslitres.cl

Agregó que aquello "afecta la calidad de

delegada Jenny Laregla, con quienes asumieron compromiso trabajar en beneficio de los vecinos del sector, así como también de hacerse escuchar por las autoridades.

TRES

ACCIDENTES

Robos

Jorge Villanueva señaló que "todas nuestras casas colindan con terrenos ya sean forestales y particulares, lo que da paso a que los vecinos sufran robos, que es otro problema que nos preocupa".

de camino". En invierno, la humedad y la escarcha en el asfalto, cuando bajan las temperaturas, también es un factor preocupante, considerando que la vía tiene una importante pendiente.

DETERIORARSE

Explicó que los vecinos lucharon muchos años para asfaltar la ruta, lo cual finalmente consiguieron, pero producto del uso constante, esta vía comenzó a deteriorarse, e, incluso, en algunos sectores está enangostarse, lo que aumenta aún más el riesgo de accidente.

Dijo que se reunió en el lugar con el director de Transitó, Cristian Neira, hace

unos días, y con la Beatriz concejala Sanhueza, plantearle problema. verdad es que se manifestó muy llano a trabajar conjunto, lo que nos alegra mucho", sostuvo.

CANALES Y ALCANTARILLADO

A lo anterior se suman los canales que pasan junto a la ruta Las Acequias, por los cuales corren aguas servidas provenientes de casas que no cuentan alcantarillado.

Señaló que se rebasan las fosas sépticas y los pozos negros de las casas y el agua corre a orilla de camino, "para desembocar en estos canales que llegan al Río Rehue, lo que genera un problema sanitario importante".

Jorge Villanueva señaló que el problema se agudiza aún más, considerando que en el sector viven muchos adultos mayores.

Venta de maderas dimensionadas

en pino insigne, Oregón y maderas impregnadas. Terminaciones de pino:

Guardapolvos, rodones, cornizas, marcos de puerta Vigas de Oregon desde 3,20 hasta 6 metros.







Real? Sesiones individuales con psicólogo experto. Identifica sus talentos, intereses y motivaciones.

Profundo

Propósito Toma decisiones

🕓 +56 9 6710 9999 🕽 🎯 @vocaciónreal 🔞 😯 Calle Purén #896, Angol



El presidente de la Junta de Vecinos de Las Acequias, Jorge Villanueva, planteó las preocupaciones que tienen los residentes del sector.

Expresó que es necesario que las casas se conecten a la red de alcantarillado, debido a que Las Acequias ya forma parte del Plano Regulador Urbano. "Hay un estudio que se está haciendo para un proyecto", indicó.

Expresó que sería importante hacer bien la ruta.

también un remozamiento contorno de estos canales, entubarlos y colocar plantas y pasto "para cambiar el aspecto y dar una sensación de mayor orden y limpieza". Propuso, incluso, podar los árboles para despejar

Aguas Araucanía:

Impulsan 200 proyectos comunitarios en la región

La sanitaria mantiene su compromiso con el servicio y las organizaciones de La Araucanía, alcanzando con esta entrega, más de 1700 proyectos beneficiados en los 14 años de historia de la iniciativa.

Una grata noticia, entregó la compañía para cientos de organizaciones sociales de la región que postularon al Fondo de Desarrollo Comunitario de Aguas Araucanía 2025, ya que un total de 202 sociales iniciativas resultaron ganadoras; lo que les permitirá contar, con un aporte económico para materializar diversos proyectos en beneficio de sus vecinos.

Antonieta Vargas, jefa de Relación con la Comunidad de la compañía, indicó la importancia del Fondo Concursable para el bienestar de los vecinos y destacó que nuevas organizaciones puedan cumplir sus anhelados proyectos "Sin duda nos enorgullece, que, por primera vez, los vecinos de Quepe, que cuentan con nuestro servicio desde el año pasado, pudieran presentar sus las distintas comunas de la región

iniciativas y que, algunas de ellas, resultaran ganadoras, ya que esto permite; el mejoramiento integral de una comunidad", dijo.

PROCESO

Respecto al exhaustivo proceso de evaluación, la ejecutiva reconoció la labor del Ministerio de Desarrollo Social de la Araucanía, quienes apoyaron la revisión de todos los proyectos postulados para determinar aquellos con mayor impacto social y sostenibles en el tiempo.

La lista de las organizaciones beneficiadas está publicada en www.aguasaraucanía.cl Comunidad/Fondo Concursable, y durante las próximas semanas comenzará la entrega de los aportes en



Vecinos señalan que la situación les genera una serie de problemas

Forado en calle Fresia cumplió un año y aún no tiene solución

Indicaron que se siente abandonados, porque no ven avances y nadie les ha informado de algún proyecto o una solución.

forado de calle Fresia, justo sobre el canal Pichico, que divide a El Retiro y El Cañón, cumplió un año desde que se formó, luego que una antigua alcantarilla las por copiosas precipitaciones que ocurrieron el 2024, lo cual genera una serie de problemas a los vecinos.

La presidenta de la Junta de Vecinos de El Cañón, Erika San Martín, señaló que, "lamentablemente, parece no tener una solución muy pronta". Recordó que Fresia era, hasta antes del forado, la calle más usada por los vecinos, porque por ahí los vecinos de su sector llegaban al Cecosf de El Retiro, y los niños y niñas de esta población lo hacían a la Escuela María Sylvester Rasch, de El Cañón.

CONDICIONES

"Ahora lo tienen que hacer por calle Rucapellán, la cual no presenta las mejores condiciones, porque sus veredas están rotas, debido a que se estacionan vehículos y destruyen el pavimento; se instala un reciclador, que nadie se preocupa de este problema, lo

NGOL.- En junio pasado, el ocupa parte importante del espacio, afectando el paso de personas en sillas de ruedas y que utilizan burritos o muletas para moverse", sostuvo.

Indicó que se siente abandonados y que hasta ahora no existe ninguna información oficial respecto a una posible solución, ni cuándo aquello pueda concretarse. "Pasó más de un año y no es posible que aún no sepamos si se avanza en algo o no, porque acá todos se tiran la pelota en cuanto a las responsabilidades", dijo la dirigenta, refiriéndose al Serviu y a la Municipalidad.

ABANDONADOS

Una opinión similar planteó el presidente de la Junta de Vecinos de El Retiro, Sergio Cifuentes, quien, al ser consultado por este medio, señaló que "está como una cosa olvidada, porque no hay nadie que se refiera o diga a si hay un proyecto o no o alguna solución".

Indicó que los vecinos del El retiro y El Cañón se sienten abandonados por las autoridades, "porque sentimos que

Los vecinos de El Cañón y El Retiro llevan más de un año esperando una solución al forado que se hizo en calle Fresia, luego que colapsara una avieja alcantarilla por las fuertes lluvias en junio de 2024.

cual nos generan una serie de complicaciones y de molestias como residentes". Se refirió, principalmente, a los numerosos adultos mayores, a las personas que usan sillas de ruedas o que tienen problemas de movilidad (uso de bastones, muletas y burritos), quienes que deben ir desde El Cañón al Cecosf o los niños que van a la Escuela María Sylvester Rasch.

Indicó que cree que recién en enero próximo pueda haber humo blanco respecto de la calle y que ahora están

esperando la visita de una autoridad.

VECINA

Asimismo, una vecina adulta mayor del sector señaló a Malleco7 el jueves, en una visita que este medio hizo al lugar, que la calle Fresia está cortada para el tránsito vehicular y que sólo hay una vereda habilitada para el paso de la gente, pero que no se usa mucho, debido a que el cemento no tiene sustento y que en cualquier momento puede ceder y ocurrir una tragedia.

Se informó desde la Secpla de Municipalidad

Deben licitar estudio de diseño de proyecto

Planificación, Secpla, Municipalidad de Angol, Cristian Riffo, señaló a Malleco7 que pronto van a subir una licitación pública para adjudicar una empresa que se haga cargo del estudio del diseño del proyecto que permita dar solución al problema, así como también los estudios correspondientes que se deben presentar al Serviu y a la Dirección de Obras Hidráulicas, DOH.

Sin embargo, aún deben verificar si será necesaria la intervención de la Superintdencia del Medio Ambiente, lo cual se definiría en estos días; de ser así el proceso se podría alargar aún más. "Nosotros vamos avanzando en conformidad a lo que corresponde, no

El encargado de la Secretaría Comunal de podemos saltarnos nada porque todo lo que podamos avanzar puede quedar en cero; es más burocracia, pero así está

> Riffo explicó que si la DOH aprueba rápido los estudios "a fin de año podríamos tener la solución, porque están los recursos en este minuto, los cuales se priorizaron". Dijo que el costo las obras va a depender de lo que establezca que hay que hacer, pero podría ser cercano a los \$200 millones.

Malleco7 estuvo el jueves en el lugar por al menos 35 minutos, y pudo corroborar lo señalado por los vecinos, por ejemplo, que la vereda habilitada en calle Fresia no

se usa; que los autos transitan por calle Rucapellán, la cual efectivamente tiene sus aceras en mal estado, lo cual la hace riesgosa para la gente con problemas de movilidad.

También verificó que, efectivamente, la Municipalidad hizo una limpieza del forado como lo había anunciado en una nota anterior respecto al tema, para evitar que la basura y los restos de la vieja

alcantarilla que colapsó, impidieran el paso del agua e inundara las viviendas aledañas en caso de lluvias fuertes.

La calzada está bloqueada con barreras de concreto y el perímetro inmediato al forado tiene mallas para evitar que la gente acceda al mismo. Efectivamente, lo único que está habilitado es una vereda, cuyo concreto, está en aire y con evidente riesgo de colapso.





HoyDeportes (1) (4) (2)







Lo apabulló en "La Bombonera de Huequén" en el Regional Sénior

Javiera goleó 5 a 0 a Blanco Encalada de Pitrufquén y es semifinalista

Ahora espera a su próximo rival que saldrá entre Deportivo Meza, Escuela Consolidada de Curacautín y Peñarol de Temuco. Sorteo se realizará hoy martes.

NGOL.- Javiera Carrera avanzó la sede de Anfa en Temuco. semifinales en el Campeonato Regional Sénior PARTIDO de Anfa tras apabullar por 5 goles a 0 a Blanco Encalada de Pitrufquén, en "La Bombonera de Huequén", el sábado pasado, equipo al que habían derrotado el fin de semana anterior en calidad de visitante por 2 a 0, bajo una copiosa lluvia.

De esta forma, con un marcador rival, el que saldrá de entre los equipos Meza, Escuela Deportivo Consolidada de Curacautín y Peñarol de Temuco, elenco que dieron cuenta también el fin de semana de sus respectivos adversarios.

Un dato importante es que los cuatro equipos clasificados a semifinales son GOLEADORES los campeones en sus respectivas ligas, razón por la cual se debe sortear cuales de ellos partirán jugando de local o de visitante en la llave siguiente. El sorteo

Respecto del partido, el equipo angolino, dirigido por el técnico Juan Carlos no tuvo complicaciones para vencer a su rival, el cual mostró muchas debilidades defensivas que lo hicieron permeable a los ataques de Javiera Carrera.

De hecho, los angolinos anotaron los global de 7 a 0, los celestes quedaron a cuatro primeros goles en el tiempo la espera que se confirme a su próximo inicial, aprovechando la debilidad defensiva de los visitantes, los que ya, en el partido de ida, habían mostrado problemas para contener a los celestes, recordando que ese encuentro se disputó bajo intensas precipitaciones y con una cancha en muy mal estado.

Los goles del primer tiempo fueron obra Bladimir Fernández, Robert Vera, Cristian "Kunta" Santibáñez y Rodrigo Saldías. Asimismo, en la segunda se realizará este martes, al mediodía, en fracción Javiera Carrera bajó el ritmo del



Javiera Carrera tras su abultado triunfo quedó a la espera de su próximo rival.

juego y realizó básicamente un trabajo de destacada actuación. El portero contención de sus rivales que tuvieron escasos acercamientos al arco rival. En ese contexto el quinto v definitivo tanto lo convirtió Jorge "Gato" González.

Incidencias importantes del partido es que en los 5 minutos de la primera parte se lesionó el delantero Jovani Serón. Posteriormente, debió salir el arquero Marcelo "Chucho" Erices y fue reemplazado por un jugador de cancha, Gabriel Jarpa, quien cumplió una

suplente de Javiera, Daniel Suárez, no pudo concurrir a la cancha por situaciones personales.

Asimismo, según el técnico Contreras, se rotó bastante el equipo en cuanto a los titulares, para que los jugadores que presentaban alguna dolencia pudieran descansar, con miras a las semifinales del certamen, donde se van a encontrar con rivales

Trabaja con 25 gimnastas en nivel de competencia

Escuela Gimnasia Artística Angol se prepara para importantes eventos

Entre 7 y 16 años tienen las 25 Escuela Gimnasia Artística Angol, Patricia deportistas de la Escuela Gimnasia Artística Angol, que se preparan con miras a importantes certámenes internacionales, que se avisaran en el horizonte cercano.

Trabajan bajo la atenta mirada de sus profesores Beltrán, Francisco quienes mejorando técnicamente presentaciones de las deportistas.

PARTICIPACIONES

Leal, quien señaló que hemos participado de numerosos campeonatos nacionales donde las niñas han tenido muy buenos competitivos, tanto nacionales como resultados, lo que demuestra el trabajo que están haciendo nuestros profesores, con miras a las competencias que se vienen".

De hecho, en junio pasado las Elizabeth Sánchez y gimnastas representaron a nuestra ciudad en el Vigésimo Torneo Alemán en San permanentemente están supervisando y Pedro de la Paz, donde brillaron y las obtuvieron excelentes resultados.

Lo mismo ocurrió en mayo, donde participaron en el Torneo de Gimnasia Artística Copa Chiguayante en Así lo explicó a Malleco7, la tesorera de la Concepción, que convocó a una gran

cantidad de gimnastas y que, de paso. Dio inicio a la temporada de encuentros de disciplina, donde también obtuvieron buenos resultados.

LO QUE SE VIENE

Agregó en ese sentido, que el próximo certamen deportivo es la Copa Frank Gymnastic Concepción, programado para los días 26 y 27 de julio



próximo, donde concurrirán con 18 deportistas a representar a Angol.

Asimismo, anunció que entre el 13 y el 17 de agosto viajarán a Lima, Perú, con 10 de sus gimnastas para representar a Chile en la Copa Las Américas, donde podrán conocer el nivel en que realmente están y de esta manera proyectar su trabajo a futuro.

EN TALCAHUANO

El otro importante evento en el que participarán 18 deportistas de la Escuela Gimnasia Artística Angol se realizará en Talcahuano, entre el 25 y el 28 de septiembre, llamado Copa Huachipato.

Patricia Leal indicó finalmente que el objetivo es poder participar de todos los campeonatos este año.



Según el alcaide de esa unidad penal, coronel Héctor Miranda

Gendarmería: 150 incautaciones de drogas este año en cárcel de Angol

Oficial señaló que pese al trabajo de funcionarios y las tecnologías implementadas las personas buscan diversos mecanismos para burlar los controles.

NGOL.-Más de incautaciones de drogas han realizado este año 2025 los funcionarios de Gendarmería en el Centro de Detención Preventiva, CDP, de Angol, por intentos de ingresar sustancias prohibidas a dicho recinto penal. Así lo explicó a Malleco7 el alcaide de esa unidad penitenciaria, coronel Héctor Miranda, quien señaló que la gente ingenia diversos mecanismos para burlar los controles y la tecnología que se está implementando para otorgar una mayor seguridad al recinto.

El oficial explicó la situación luego de informar sobre el hallazgo de marihuana, cocaína y pasta base, el miércoles pasado, en un par de zapatillas, ingresadas al recinto penal a través de una encomienda dirigida a un interno. Incluso, señaló que durante las dos últimas semanas se realizaron varios procedimientos de este tipo.

LOS MEDIOS

Luego, en conversación con este medio, el coronel Miranda detalló que "dentro del año ha habido aproximadamente 150 procedimientos de incautación de sustancias, tanto por lanzamientos (pelotazos), que no Îlegan a destino y que son incautados por personal en la línea de fuego o en las mallas aéreas que

INCAUTACIÓN

mantiene el establecimiento, y también por otros mecanismos de ingreso".

Dichas sustancias tratan de ser ingresadas, además de los pelotazos, a través de encomiendas dirigidas a los internos, al interior de muebles, alimentos que llevan las visitas, así como también ocultas entre las vestimentas y en las partes íntimas de las personas que concurren a ver a un familiar o amigo, entre otros mecanismos. "Buscan cualquier posibilidad de burlar los controles".

TECNOLOGÍAS

En ese aspecto, el oficial indicó que "no obstante a ello, la institución se ha preocupado de este fenómeno, que no solamente nos ocurre a nosotros como CDP de Angol, sino que en diferentes unidades penales de país". Explicó que Gendarmería ha comenzado implementar tecnología importante, la que dice relación, por ejemplo, con la adquisición de elementos como los bodyscan, utilizados en cárceles para detectar drogas, armas y celulares.

También se implementó un sistema antidrones que permite bloquear o eliminar del espacio aéreo a un dron no autorizado, evitando, por ejemplo, el envío de paquetes con drogas o armas.

CONSTANTE

El coronel Héctor Miranda señaló que "la lucha es constante y diaria, debido a que nosotros adoptamos medidas con mecanismo estrictos de control, pero la gente busca diferentes metodologías ingresar las drogas para establecimiento".

Agregó que "se trata de un trabajo permanente y diario de nuestro personal, el cual está incautando estos elementos gracias al celo profesional y al compromiso. Estas incautaciones son números positivos para nosotros, porque todos estos elementos prohibidos que se logran recuperar van directo beneficio de la seguridad del establecimiento y por consiguiente de la ciudadanía".

Hecho ocurrió en fundo Los Sauces

Recuperan camioneta robada a trabajadores forestales

En la cárcel de Angol se han hecho más de 150 incautaciones de

sustancias ilícitas que la gente a intentado ingresar a los internos.

Carabineros recuperó la tarde de miércoles pasado una camioneta que fue robada en la mañana de ese día a trabajadores de una faena forestal, quienes fueron víctimas de un asalto armado cometido por tres encapuchados en un fundo de la comuna de Los Sauces.

De acuerdo con los antecedentes que conoció Malleco7, el miércoles 9 de julio, cerca de las 7 horas,

un grupo de trabajadores forestales de **OPERATIVO** la empresa CMPC, mientras se Conocida la denuncia, personal de disponían a ingresar al fundo Napañir Carabineros de la Segunda Comisaría de ubicado en la ruta R-400 km. 7, para efectuar labores de su trabajo habitual, fueron abordados por 3 sujetos encapuchados los cuales portaban armamento.

En ese contexto, los individuos los intimidaron y robaron la camioneta marca Toyota, modelo Hilux, patente LTKC-55, la cual no mantenía GPS y que cargaba sobre su pick up un estanque de petróleo, combustible destinado a abastecer las maquinarias que operan en dicha faena.



Control de Orden Público, COP, Pailahueque, realizó un trabajo especializado y lograron encontrar y recuperar la camioneta que mantenía encargo vigente por robo.

El vehículo fue encontrado en el Fundo San Carlitos, ubicado en el kilómetro 6 de la ruta R-400, el cual fue remolcado hasta la Segunda Comisaría COP Pailahueque. El Ministerio Público instruyó peritajes al vehículo por Personal Labocar y Sebv. De Carabineros, levantamiento de encargo v la entrega del mismo a su propietario.



Concejal Américo Lantaño, siempre presente junto a la comunidad de Angol.



Uno de ellos era adolescente cuando participó de violentas acciones

Tribunal Oral de Angol condenó a 4 comuneros por graves delitos

Para uno de los condenados la Fiscalía solicitó presidio perpetuo. Lectura de sentencia será el 23 de julio.

Oral en Lo Penal de Angol emitió veredicto condenatorio en contra de cuatro comuneros mapuches, entre ellos un adolescente, imputados de la comisión, en su conjunto, de al menos 11 delitos entre el 28 de marzo de 2023 y el 19 de octubre de ese mismo año en la comuna de Ercilla. La Fiscalía solicita altas penas para cada uno.

Así lo determinaron los tres jueces el viernes pasado, después de once maratónicas jornadas de audiencia, donde fueron presentadas, tanto por la Fiscalía como por la defensa de los acusados, más de cien pruebas, que consideraban declaraciones de testigos, periciales, documentos, videos y fotografías. La lectura de sentencia quedó programada para el miércoles 23

Los ahora condenados son Juan Queipul Queipul, José Arzola Millalén, Luis Morales Millanao y el menor Ley de Responsabilidad Adolescente.

NGOL.- El Tribunal de Juicio D.B.Q.M., a quienes se les condenó por robo con violencia, intimidación, disparos injustificados, homicidio simple frustrado, incendio, atentado contra la autoridad, tráfico ilícito de drogas, receptación de vehículo motorizado, tenencia municiones, tenencia ilegal de armas de fuego convencional y tenencia de arma de fuego prohibida.

CONDENAS

De acuerdo a lo que explicó el fiscal Carlos Bustos, a cargo de la investigación, el adolescente D.B.Q.M. fue condenado por tres robos con violencia calificados, cuatro robos con intimidación, un homicidio frustrado, dos delitos de disparo injustificado y un delito de incendio. Como es menor, la Fiscalía pide una pena única de 10 años de internación en régimen cerrado con programa de reinserción social, que es lo máximo que se puede solicitar, según lo establece la



El fiscal Carlos Bustos señaló que las pruebas rendidas en el juicio fueron claves para la condena de los cuatro sujetos.

Asimismo, el acusado José Arzola Millalén, fue condenado por tres robos con violencia calificados, cinco robos con intimidación, un delito de homicidio frustrado, dos delitos de incendio y un delito de disparo injustificado, razón por la cual la Fiscalía pide una pena de presidio perpetuo, "dado la sumatoria de todos los delitos".

ACTUAR VIOLENTO

El persecutor explicó que estos dos sujetos, en su actuar violento, dejaron con lesiones graves a sus víctimas, debido a que dispararon en contra de ellos en diversos ataques. "Incluso uno de ellos perdió su pierna", sostuvo.

Asimismo, Luis Morales Millanao y Juan Queipul Queipul, sentenciados por los delitos de receptación de vehículo motorizado, tenencia ilegal de armas, tenencia ilegal de municiones y tráfico de drogas. Por el primero está solicitando una pena de más de 12 años de prisión y por el segundo una de más 9 años de cárcel.

CONFORME

El fiscal Bustos señaló que está conforme veredicto condenatorio, "por la forma en que se rindió la prueba, porque logramos acreditar los hechos más graves y también los de menor cuantía".

Tenía drogas y armas en casa en Collipulli

En prisión preventiva peligroso delincuente

Como Esmaiser San Martín Martínez fue identificado el hombre de 37 años que fue detenido por Carabineros la tarde del jueves, en una casa en el radio urbano de Collipulli, donde el personal policial encontró drogas, armas y municiones.

prontuario, fue formalizado el viernes y quedó con la medida cautelar de prisión preventiva. El Tribunal otorgó un plazo de investigación de tres meses.

De acuerdo a los antecedentes que El sujeto, quien tiene un amplio entregó el fiscal jefe de Collipulli, Carlos

Bustos, la detención y posterior formalización del sujeto se produjo en el contexto de investigación de dos meses, por una denuncia segura que realizó un vecino.

INDAGATORIA

La indagatoria la llevaron adelante la Fiscalía de Alta Complejidad, en conjunto con la SIP de la Segunda Comisaría de Collipulli. Efectivos del Grupo de Operaciones Policiales

Público (COP) ejecutaron la tarde del jueves una orden de entrada y registro a su domicilio, ubicado en calle El Molino.

Al interior de la casa, los efectivos de Carabineros encontraron 329 gramos de cocaína, 28 gramos de pasta base, 3.9 gramos de marihuana, además de instrumentos para dosificación y venta. Adicionalmente, se incautaron tres armas: una escopeta hechiza con munición, una pistola de aire comprimido pero adaptada

Fotografía cedida por Carabineros

Especiales (Gope) y de Control Orden para el disparo, un revólver a fogueo y un chaleco anticortes.

ANTECEDENTES

El sujeto mantenía 13 causas judiciales por delitos como robo con violencia, robo en lugar habitado y violencia intrafamiliar, el cual fue presentado este viernes ante el Juzgado de Garantía de Collipulli para su formalización, quedando en prisión preventiva, fijándose además un plazo de investigación de 3 meses



Panadería Génesis

Pan integral, corriente y especial, chocozos, colisas y pasteles. Masa de empanadas y ricas tortas.

Reparto a domicilio, precios especiales a comerciantes e instituciones

Atención de lunes a sábado, de 7:30 a 20 horas, horario continuado Domingos y festivos, de 9 a 14 horas.

629, fono 045 - 24081



Dos mujeres y un hombre "privaron de libertad" y golpearon a joven madre

En prisión preventiva tres imputados por secuestro en Angol

PDI busca a un cuarto implicado, ex pololo de la víctima. Malleco7 conoció detallado relato de la víctima.

quedaron dos mujeres y un hombre, quienes están imputados por la Fiscalía por el delito de "secuestro con grave daño" en contra de una joven de 26 años, madre de 2 hijos, a

quien "privaron de su libertad", y también golpearon, provocándoles lesiones severas.

hechos Los ocurrieron domingo 29 de junio Angol, oportunidad en que participó un cuarto sujeto, que había sido pareja por breve periodo de tiempo de la víctima, quien es buscado por policía, identificado Jonathan como Valladares. Los detenidos son Karen Concha Erices, Emily Acevedo Cavieres y Amaro Muñoz Escalona.

FORMALIZADAS

Fueron apresados el sábado por la PDI

Angol, y formalizados el domingo en el Juzgado de Garantía, donde quedaron en prisión preventiva por considerar que su libertad es un peligro para la seguridad de la sociedad y de la víctima. Aquí se otorgó un plazo de investigación de 3 meses.

La fiscal Cristina Celedón, dijo a Malleco7 que la Fiscalía realizó una

NGOL.- En prisión preventiva investigación en conjunto con la Brigada de Investigaciones Policiales Especiales y Antisecuestro, Bipe, Angol, por una denuncia de secuestro ocurrido la noche del 29 de junio.

VIOLENCIA

Fiscalía-

Ferroviaria)

agredió

Ese día -según la

imputación de la

Concha llegó a la casa

de la víctima F.C.M.V.

(en la Población

cachetadas en el

madre, quien le dijo

que se fuera. La

imputada se retiró v

regresó en un auto,

cerca de las 22.50

horas, e hizo salir a la

víctima de su

domicilio,

golpeándola con su

celular en la boca,

haciéndola caer al

suelo, mientras le

decía que era para

que se acodara toda la

vida de lo que había

rostro, frente

Karen

y la

con

Antecedentes

La fiscal Cristina Celedón señaló a Malleco7 que se trató de un secuestro con grave daño a la víctima, por lo que tiene una pena agravada en relación al secuestro simple, que va desde los 10 años y un día hasta los 20 de privación de libertad.

Además, Karen Concha, imputada de efectuar las primeras acciones para el secuestro, fue formalizada por 2 delitos de amenazas que efectuó en los días posteriores al hecho, una de ellas contra la madre de la víctima.

Al momento de ser detenida, la imputada fue sorprendida con drogas al interior del auto y fue formalizada por un tráfico de sustancias ilícitas en pequeñas cantidades.

> La víctima le dijo que llamaría a Carabineros y Karen Concha -según la Fiscalía- la agredió otra vez a puño cerrado en el rostro, haciéndola caer nuevamente, para luego arrastrarla por el suelo. La joven, ya intimidada, subió en el asiento trasero del auto, donde estaba Emily Acevedo, mientras que el conductor era Amaro Muñoz.



ASESOR PREVISIONAL

JUSTO CAMPOS RAGGI

Pensiones de: Vejez Normal, Anticipada, Invalidez, Sobrevivencia

Todas las Compañías de Seguros que ofrecen Rentas Vitalicias a tu disposición

Oficina: Arturo Prat N° 364 – Angol Contacto: 996934431 Registro N 185 de la Superintendencia de Pensiones y Comisión del Mercado Financiero.



El vehículo en que se cometió el delito, el cual fue incautado por los detectives de la Bipe.

GOLPIZA

Karen subió al asiento del copiloto y Jonathan Valladares junto a Emily y comenzaron a golpearla en el rostro y cabeza. En Los Coihues con Rancagua, aprovechando que el auto se detuvo, la joven intentó huir, pero Emily y Karen la volvieron a subir y la agredieron nuevamente, indicó la Fiscalía.

La fiscal Celedón dijo que Karen Concha, grabó un video, donde se evidencia las lesiones de la víctima, la cual es obligada a pedir perdón para no seguir recibiendo golpes. Los imputados al darse cuenta de que la víctima sangraba mucho, la dejaron cerca del SAR Alemania, a las 23 horas.

AMENAZAS

Al bajarse, F.C.M.V., luego de recorrer 14 cuadras recibiendo golpes por 10 minutos, según los registros de las cámaras de seguridad, recibió una amenaza de Karen que no hiciera denuncia. La joven caminó al SAR, donde dijo que había sido agredida, pero no contó detalles por temor.

Producto de la gravedad de sus lesiones, un corte profundo en su rostro y la pérdida dos piezas dentales, entre otras, y la inestabilidad emocional fue derivada al hospital, donde estuvo internada 2 días. Ambos recintos hicieron denuncias de oficio, debido a que F.C.M.V. por temor no quería hacerlo.

Llevan años esperando reacción de autoridades

Vecinos exigen reparar ruta R-35 de Collipulli

diario la Ruta R-35, camino a San Andrés en la comuna de Collipulli, llevan años esperando la reacción de las autoridades respecto a la reparación del señalado camino, sin encontrar aun respuesta.

Es que no son hoyos lo que hay en la vía, sino que verdaderos cráteres que más parecen vestigios de un campo de batalla que parte de una ruta que conecta a cientos de familias con el resto de la comuna.

A PEDAZOS

Así está la Ruta R-35, hacia San Andrés, en Collipulli, un camino que se cae a pedazos mientras sus habitantes ven, una vez más, cómo las promesas se las lleva el viento o el barro, según consigna www.radioviaducto.cl.

Ya en verano se encendieron las

alarmas. Se enviaron hicieron oficios, declaraciones públicas, se avisó por todos los medios posibles. Pero la respuesta fue la de siempre: "Vamos a arreglarlo". Un "sí, claro" que resuena como un eco vacío entre los árboles y potreros que bordean el camino.

AFECTADOS

Los vecinos, en su mayoría pequeños y medianos

Cientos de familias que utilizan a productores, son los que pagan el precio más alto. Sus vehículos, fundamentales herramientas trabajo y vida, se deterioran día a día, agregando que "aquí no ha pasado una tragedia solo por milagro", dicen algunos.

Quienes viven en San Andrés y sectores cercanos aseguran sentirse abandonados. "En Collipulli no hay ciudadanos de primera ni de segunda. Todos merecemos el mismo trato", reclaman. Y con razón. Porque mientras en otras ciudades las soluciones llegan rápido, aquí las solicitudes se empolvan en escritorios.

El problema, además, no se limita a la Ruta R-35. También la R-49, la R-336 y varios otros caminos rurales de la comuna están en condiciones deplorables. El abandono transversal, y la molestia crece.





Este jueves 17, a partir de las 18 horas

Bafa hará audición para varones en Centro Cultural

Una audición sólo para varones, con capital de la provincia de Malleco, ya edades entre los 13 y los 25 años, para su cuerpo de danzas, efectuará este jueves el Ballet Folklórico Municipal de Angol, Bafa.

La audición se efectuará a partir de las 18 horas, en el Centro Cultural de Angol, donde deben presentarse los niños, adolescentes y jóvenes que tengan conocimiento o condiciones para la danza, quienes deben hacerlo con ropa deportiva, cómoda, con zapatillas y portando pañuelo, según se indicó a Malleco7.

PARA RENOVACIÓN

Consultado el director del Ballet Folklórico Municipal de Angol, Bafa, Jorge Hernández Villa, indicó que necesitan renovar el cuerpo de baile porque muchos de los integrantes de este Ballet Folklórico han dejado la



sea para seguir estudios superiores o para formarse en las ramas de las Fuerzas Armadas. "Necesitamos renovar porque la mayoría de los varones o antiguos varones ya se van a las universidades o postulan a las Fuerzas Armadas, entonces van quedando menos, y este año ya se van cinco varones de una", dijo el director.

GIRAS AL EXTRANJERO

Al plantearle que es una buena oportunidad para que los niños y jóvenes se vinculen con la cultura, con la expresión del baile folclórico y para tener también la oportunidad de salir al extranjero con el Bafa, Jorge Hernández dijo que así era y recordó que tienen programadas actuaciones en Bolivia e Italia. "Nosotros ya este año nos vamos a

Bolivia durante el mes de octubre y tenemos la gira el próximo año, en el mes de agosto, por un mes, a Italia, entonces por eso necesitamos desde va ir teniendo más gente para tener más elección también", indicó el director.

Indicar que el Ballet Folklórico Municipal Angol, Bafa, es una entidad que se ha ganado un merecido prestigio con un trabajo serio en este ámbito cultural durante años, lo cual lo ha llevado ya dos veces a efectuar la obertura del Festival Brotes de Chile, también ha realizado actuaciones en varias ciudades de Chile y ha tenido giras al extranjero, específicamente a Perú y México.

Agrupaciones actuarán este viernes en Angol

Queilen celebrará con Alborada su 21 aniversario

Con un lindo regalo a la comunidad angolina, Agrupación Folclórica Queilen de Angol celebrará, este viernes 18 de julio, sus 21 años de existencia, como será su actuación en conjunto con la agrupación folclórica Alborada, de Temuco.

Así lo confirmó a Malleco7 la presidenta de la Agrupación Folclórica Queilen de Angol, Patricia Fuentes Rodríguez, quien precisó que si bien están de aniversario este miércoles 16 de julio, la actuación con el Conjunto Alborada será el viernes 18 en el Teatro Municipal Quelentaro de Angol, con entrada gratuita, a partir de las 19:30 horas.

Consultada Patricia Fuentes sobre el repertorio que presentará Queilen, que actuará con 13 integrantes, entregó sólo algunos antecedentes generales para que la mayor parte sea sorpresa para los

asistentes. "Queilen va a hacer su música, lo que hace de temas tradicionales chilotes, como el Rin de Amor, que es un tema muy hermoso, además poner los clásicos temas que tiene Queilen con su sello, que es una música ya más orquestada, más instrumental", dijo.

A esto agregó que algunos de los temas que interpretará Queilen lo harán con un cuerpo de baile, como lo hacían hace algunos años.

GRUPO ALBORADA

Frenos

En tanto, el grupo Alborada, que ha logrado un importante prestigio a nivel nacional, y también se ha presentado en el extranjero, traerá su música folclórica como tonadas y cuecas. Este conjunto se ha presentado en diversos escenarios a

VIERNES 18 DE JULIO 2025 GRUPACION TEATRO MUNICIPAL "QUELENTARO" DE ANGOL 19:30 HRS GRUPO ALBORADA **ENTRADA GRATUITA**

> nivel nacional, ya sea como estelar o en la competencia folclórica, como ocurrió en el caso del Festival Brotes de Chile. Igualmente es una agrupación muy cotizada para participar en los campeonatos nacionales de cueca.

Entre los fundadores originales del Queilen que aún permanecen en el mismo están Cecilia Castillo y Cesar Pinto, a quienes se suma Patricia Fuentes, quien se sumó al poco tiempo de creado el mismo.

En sus 21 años Queilen se ha presentado en prestigiosos encuentros folclóricos de Chile, como el Festival Brotes de Chile y Festival de la Patagonia; también actuó en el importante Festival de Cosquín, en Argentina, y realizó una gira por varias ciudades de Colombia.

CNR comprometida con comunidades y pequeña agricultura

Área de Asuntos Territoriales de la Comisión Nacional de Riego, CNR, Raúl Espinosa, junto a la coordinadora regional, Karina López, y el seremi de Agricultura, Héctor Cumilaf, se desplazó por las comunas de Collipulli, Lautaro, Victoria y Freire, con la finalidad de participar en diferentes encuentros con comunidades indígenas y pequeños agricultores.

En su visita a La Araucanía, el jefe del nuestros compromisos con el desarrollo de la agricultura, especialmente con comunidades y con pequeños y medianos agricultores", valoró Raúl Espinosa.

> De igual forma, el seremi de Agricultura, Héctor Cumilaf, enfatizó que "la Comisión Nacional de Riego ha estado entregando soluciones concretas que impactan tremendamente en el desarrollo agricultoras en La Araucanía'

> > de Comunidad Indígena Juan Huilcaman, en Victoria,

para buscar caminos que permitan la concreción de proyectos largamente

Al respecto, la coordinadora regional de la CNR, Karina López, señaló que "queremos apoyarlos de manera tal que puedan concretar la postulación de sus proyectos, especialmente en predios adquiridos por la Conadi. Se trata de potenciales proyectos que permitirían

991398155 - 991398159

acceder al riego y con ello, mejorar la producción agrícola y la calidad de vida en las comunidades".

Héctor Ñanco, presidente de la Comunidad Juan Huilcamán, destacó lo positivo de la reunión indicando que "fue una conversación súper coherente diría yo, transparente, con visión de verdad, esperanzadora".





Vergara778 ANGOL

Síguenos en Facebook (7) / Malleco7 martes 15 de julio de 2025

Acto que recordó creación de que lo fue esta Escuela se realizó el sábado en esta ciudad

Conmemoraron 117 años de la fundación de la Escuela Normal de Angol

ANGOL.- Con una emotiva y significativa ceremonia, efectuada el viernes en el auditorio del Campus Angol de Agrupación Normalistas de esta ciudad conmemoró los 117 años desde que fue creada la ex Escuela Normal de Angol, con un decreto en 1.908, en el gobierno de Pedro Montt.

En la ceremonia se proyectaron dos videos, uno que fue un homenaje efectuado a las profesoras normalistas por la Gran Logia de Chile, y otro que mostró algunas de las actividades que realiza la Agrupación Normalistas de Angol; también hubo saludos de la directora subrogante del Campus Angol de la Ufro, Mónica Ortiz, y de la consejera regional, Mónica Rodríguez.

MAESTRAS DISTINGUIDAS

También se distinguió a siete maestras que han tenido una destacada participación en la Agrupación

Normalistas de Angol, siendo ella Eugenia Lasheras, Yolanda Masferrer, Mary Andrade, Doris Vera y Lila Fuentes, quienes recibieron la Universidad de La Frontera, la reconocimiento en el acto, y a Victoria Betancourt y Yolanda Cabrera, quienes no pudieron asistir.

> En la entrega de los reconocimientos colaboraron la Core Mónica Rodríguez, la directora (s) del Campus Angol de la Ufro, Mónica Ortiz; la presidenta comunal del Colegio de Profesores, Sonia Ramírez; y los Premios Municipales de Arte, Luis Obreque y Miguel Ángel Roa. Indicar que Roa fue profesor de la Escuela Normal de Angol.

> Un momento muy emotivo se vivió cuando todas las profesoras normalistas presentes, acompañadas en teclado por la también maestra normalista Mercedes San Martín, interpretaron la bella canción "Aprendiendo a Vivir", del compositor mexicano Héctor Ochoa, para finalmente interpretar todas el himno de la Escuela Normal de Angol.



Varias maestras fueron destacadas por su participación en la Agrupación Normalistas de Angol.

LEGADO DE ESCUELA

Consultada por Malleco7 la presidenta de la Agrupación Normalistas de Angol, Misaela Figueroa Melo, indicó que fue una ceremonia marcada por los sentimientos y las emociones, y al preguntarle por el legado que dejó la Escuela Normal de Angol, indicó que está compuesto por la vocación de las maestras que de la misma egresaron; los valores, porque actuaban con justicia y rectitud al enseñar; y por el compromiso con que asumían su labor, ya que tenían la convicción de que iban a desempeñar un rol fundamentalmente en el desarrollo del país.

El legado de las Escuelas Normales -agregó Misaela Figueroa Melo- lo reconoce mucha gente, pero lamentablemente no se practica, agregando que si las personas que asumen la profesión docente no lo hacen con vocación es difícil que haya un buen

resultado. En este sentido, planteó que a través de la Asociación Nacional de Profesores Normalistas se ha tratado de que las universidades acojan los principios rectores de la formación de profesores en estas Escuelas, lo que ayudaría a mejorar la enseñanza.

"No somos los únicos, hay muchas excepciones entre los profesores de ahora, pero así también vemos cómo ha bajado un poco el rendimiento en las escuelas, los niños llegan a cuarto año básico y no saben leer o no entienden qué leen y en nuestro tiempo se hacía mucha educación personalizada, es decir, uno tomaba al niño que iba rezagado y daba tiempo del suyo, nunca nos importó eso, lo tomaba aparte para que no se quedara atrás, porque en su casa no iba a aprender, no había nadie que lo ayudara", dijo finalmente Misaela Figueroa.



Un momento emotivo se vivió cuando las normalistas interpretaron la canción Aprendiendo a Vivir y el himno de la Escuela Normal de Angol.

Reconocimiento internacional a músico e investigador angolino

Francisco Bascur fue jurado en Festival de Toronto, Canadá

Con el valioso respaldo de más de Francisco Bascur retornó a la ciudad de donde ha trabajado en proyectos de grabaciones de músicos penquistas, desarrollando además actividades académicas como profesor en las Universidades de Concepción, del Bío Bío y Católica, especializándose como percusión para docente de profesionalizar a jóvenes interesados en este arte musical, logrando también cimentar un prestigio por la calidad de sus trabajos de investigación de la música folklórica nacional.

RETORNO A ANGOL

treinta años de permanente actividad Angol en 2013, y en estos años ha de creación musical, unida a una vida continuado realizando una labor dedicada a su profesión en medios silenciosa y fecunda con el apoyo de su audiovisuales, sonido, música esposa Claudia, quien ha sido parte muy interpretativa, Francisco Bascur es importante en su labor artística, creando ampliamente conocido en Concepción, el sello Frontera Sur, que ya tiene un mapuche Joel Maripil, Carmen Lienqueo, EN OSAKA JAPÓN prestigio consolidado en el país y el extranjero, a lo que se agregan las diversas investigaciones sobre la creación musical folklórica de Malleco y Cautín que tienen un registro propio, que se define en la música tradicional mapuche, la de raíz folklórica y la contemporánea, con lo que surge una nueva mirada, que ya es reconocida por los especialistas.

EN TORONTO CANADÁ

Su trayectoria investigativa, su amplio

conocimiento de la música de nuestro país y de Latinoamérica, ha hecho que Francisco Bascur haya sido invitado este año a Canadá, donde actuó como Jurado en el "Festival Música del Mundo Global Toronto 2025", siendo además valorizada la propuesta del sello Frontera Sur en la Cumbre Internacional de Música Indígena, donde también participaron los músicos

Colelo, Elisa Avendaño Curaqueo Premio Nacional de Música Chilena 2022, además Andrés Pakarati de isla de Pascua y Rodrigo Cepeda, director del sello Mundo Vivo de Santiago. Es en este contexto que Francisco Bascur y su sello Frontera Sur reafirman su valioso trabajo en el rescate patrimonial desde la música, donde va posee un completo archivo musical que día a día se incrementa con la intensa labor de este profesional y artista que además integra el prestigioso Conjunto Meli Mapu de Angol.



Toda esta extensa labor de Francisco Bascur ha hecho que esté invitado a Osaka, Japón, en el mes de septiembre para participar en otro congreso de música, mostrando su trabajo sobre nuestra música vernácula y sobre sus investigaciones en terreno con los creadores de nuestra zona sur, que así están siendo conocidos en el mundo gracias a este profesional cuya labor investigativa y artística debe enorgullecernos como angolinos.